

PAROISSES

VIVANTES

No 3 > Juillet-août-septembre 2011

JOURNAL DES PAROISSES

DE L'UNITÉ PASTORALE SAINTE-CLAIRE



- > TÉMOIGNAGES: Cinq jeunes femmes prêtes à relever de nouveaux défis P. 03
- > CÉLÉBRATIONS: Premières Communions P. 04
- > **ARCONCIEL**: Hommage à Pierre Telley P. 08
- > BONNEFONTAINE: La Maison d'Accueil de Montbarry: un horizon nouveau P. 10

Arconciel – Bonnefontaine – Ependes – Marly – Praroman – Treyvaux / Essert



La pastorale du rire

> Dossier pages IV – V

Sérieuse pastorale des égayés

Dans une de ses paraboles, Jésus nous compare à un troupeau de brebis et, lui-même, au Bon Pasteur. Cette image est à l'origine du terme «pastoral»: mission pastorale, activités pastorales, théologie pastorale, unités pastorales...

Le Christ est notre pasteur. Il nous conduit à la vie qui ne finit pas. Sa mission pastorale s'accomplit sur la croix à travers le don qu'il fait de sa propre vie. Sa pastorale, ce n'est pas une rigolade. C'est du sérieux! «Père (...) éloigne de moi cette coupe. Cependant, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux!» (Mc 14, 36). C'est une fidélité dans l'amour jusqu'à l'extrême.

La mort n'a pas eu le dernier mot. Le Ressuscité continue sa tâche pastorale en nous et par nous. Le ministère apostolique s'est constitué comme une continuation du ministère pastoral du Christ. Et nous tous, les baptisés, envoyés dans ce monde, nous connaissons le but final de l'homme, espéré par Dieu: accomplissement final en Lui-même!

Oui, la tâche de s'offrir, de s'oublier, de mourir pour soi chaque jour, ce n'est ni rigolo ni facile. Mais, le but atteint déjà par notre Pasteur et Maître, la perspective d'éternité dans le bonheur, nous met chaque jour en joie. C'est très joyeux de vivre, à jamais, dans l'amour de Dieu.

C'est dans ce sens que nous réalisons une pastorale du rire. Égayés, nous sommes plus authentiques et plus convaincants.

Abbé Dariusz Kapinski



L'Unité pastorale Sainte-Claire

L'Équipe pastorale:

Curé-moderateur: Dariusz Kapinski, Rte de la Voos 4, 1724 Praroman
 Auxiliaires: Père Alain Voisard SSS, Père Michel Myotte-Duquet SSS
 Diacres: Jean-Félix Dafflon, Jean-Pierre Overney
 Agentes pastorales: Violetta Kunka, Françoise Marty, Jeanne d'Arc Rwakazina, Lucette Sahli
 Présidence du CPU: Françoise Marty, *ad interim*



Répondance

Arconciel: Diacre J.-Pierre Overney, 026 413 16 33
Bonnefontaine: Françoise Marty, 026 413 37 78
Ependes: Lucette Sahli, 026 413 36 62
Marly: Abbé Dariusz Kapinski, 026 413 08 75
Praroman: Abbé Dariusz Kapinski, 026 413 08 75
Treyvaux/ESSERT: Père Alain Voisard, 079 664 46 02

Présidence des Conseils de communauté

Arconciel-Ependes: Lucette Sahli, 026 413 36 62
Bonnefontaine: Vacant
Praroman: Rose-Marie Pittet, 026 413 33 88
Marly: Florence Schornoz, 026 436 21 81
Treyvaux/ESSERT: Fabienne Aebischer, 026 413 30 43

Présidence des Conseils de paroisse

Arconciel: Francis Python, 026 413 45 43
Bonnefontaine: Marilou Schafer, 026 413 33 81
Ependes: J.-Marie Clément, 026 413 22 01
Marly: Marcel Petignat, 026 436 35 76
Praroman: Benjamin Brülhart, 026 413 26 15
Treyvaux/ESSERT: Murielle Sturny, 026 413 11 54

Secrétariat pastoral de **Marly** – lundi à vendredi – 8h30-11h30 / 13h30-17h30 – 026 436 27 00
 CP 114 – Rte de Fribourg 18, 1723 MARLY 2 – secretariat.marly@paroisse.ch

Secrétariat pastoral d'Arconciel, Bonnefontaine, Ependes, **Praroman**, Treyvaux/ESSERT – tous les matins
 026 413 12 64 – Rte de la Voos 4, 1724 Praroman – secretariat.praroman@paroisse.ch

Site Internet: www.paroisse.ch

Editeur: Saint-Augustin SA, 1890 Saint-Maurice **Coordinatrice**: Chantal Sciboz, Rte d'Arconciel 21, 1733 Treyvaux

Équipe de rédaction: Violetta Kunka, VK – Rémi Kilchær, RK – Marie-Claire Python, MCP – André et Monique Schafer, AMS – Chantal Sciboz, CS

Maquette: Saint-Augustin SA **Photo de couverture**: Ciric / Jean Pierre Pouteau

Cinq jeunes femmes de notre Unité pastorale, prêtes à relever de nouveaux défis

Après deux ans de formation au parcours Galilée, témoignages à propos d'une expérience vivifiante.

Pendant ces deux années, j'ai pu approfondir mes connaissances grâce à un programme très varié et intéressant. Beaucoup de thèmes ont été abordés: bibliques, théologiques et pastoraux. La qualité des intervenants a rendu cette formation très riche et a répondu à ma soif de comprendre, d'apprendre. J'ai aussi fortifié ma foi et je termine avec l'envie de toujours aller plus loin. Je souhaite encourager les personnes qui hésitent à se lancer, c'est vraiment passionnant.



Eliane Quartenoud

Le Parcours Galilée m'a permis de rencontrer, de partager et d'approfondir ma foi et d'avancer dans mon développement personnel grâce à des intervenants de choix et des participants d'horizons très divers. Certains thèmes abordés permettent d'acquérir des connaissances utiles, non seulement dans le milieu de l'Eglise, mais également dans la vie de tous les jours.

Pour le côté pratique, j'ai accompli un stage au home où j'ai découvert un lieu de VIE, où chacun a sa place, est aimé, respecté, écouté, avec les joies et les difficultés qui font son quotidien. J'y ai rencontré des personnes qui ont beaucoup à nous apporter et où le temps est vu comme un don précieux.



Le Parcours Galilée: c'est enrichissant, c'est nourrissant!

Laurence Déglise



Cette formation a été pour moi vraiment enrichissante. J'ai beaucoup aimé la première partie du parcours, centrée sur l'étude des textes bibliques. J'ai pu constater au travers des nombreux thèmes abordés que l'Eglise est vraiment vivante. J'ai vraiment apprécié tous les animateurs que j'ai pu rencontrer et qui nous ont transmis leur passion. Les partages et les échanges avec les autres Galiléens et Galiléennes sont également des moments très forts.

Jocelyne Brügger

Un chemin pour mieux s'imprégner de la Parole de Dieu.

Des rencontres pour écouter et échanger dans un esprit de fraternité.

Un enseignement pour approfondir et enrichir ses connaissances en Eglise.

Le Parcours Galilée, une source d'Eau Vive.



Florence Schornoz



Nous n'étions pas trois, comme les rois mages. Nous étions cinq de l'UP à suivre le parcours Galilée. Alors, c'est tout d'abord une belle histoire d'amitié qui a commencé. Et, au fil des mois, ce sont aussi des connaissances et des découvertes bibliques, des éclairages sur l'Eglise et la pastorale, un approfondissement du développement humain qui m'ont permis d'avancer sur mon chemin de vie. C'est un pas de plus, un pas qui laisse une empreinte, une belle empreinte où le visage de Dieu est présent.

Christiane Neuhaus

Premières Communions



Marly, 15 mai 2011, église du Saint-Sacrement



Marly, 8 mai 2011, église de Saints-Pierre-et-Paul



Praroman, 22 mai 2011

Ependes-Arconciel,
29 mai 2011,
église d'Ependes



Treyvaux, 19 juin 2011



Bonnefontaine, 5 juin 2011

Remerciements à Mme Madeleine Yerly

Depuis le 21 juin 2003, date de l'assermentation officielle à la Cathédrale St-Nicolas de Fribourg, Madeleine a dignement représenté les paroissiens d'Essert avec beaucoup de gentillesse et dévouement, tout en s'assurant que la Chin-Chayan et la sainte Anne soient bien célébrées dans la chapelle qui lui est chère et aux dates prévues. Madeleine a démissionné avec effet au 30 avril 2011. Son dicastère principal était la pastorale avec les assurances et le bénéfice curial. Durant ces huit années de collaboration, ses capacités, sa disponibilité, sa discrétion, son amitié et son esprit de collégialité ont été très appréciés.

Nous aurons le plaisir de la côtoyer encore un peu puisqu'elle garde sa fonction de sacristine de la belle chapelle d'Essert. Nous lui adressons notre plus vive reconnaissance.



Merci Madeleine pour tant de dévouement

Une nouvelle conseillère paroissiale

Corine El Hayek-Rouiller habite Essert depuis 14 ans. Elle est infirmière à 60% dans un home pour personnes âgées.



Bienvenue Corine!

Mariée et maman de quatre grands enfants âgés de 15 à 22 ans, elle a été catéchiste à Praroman durant 3 années et s'est également occupée des servants de messe. Actuellement, elle fait partie d'un groupe de prières. Vous avez pu la rencontrer lors de la soupe de Carême puisqu'elle œuvre pour les Magasins du monde depuis une quinzaine d'années.

Corine El Hayek a été élue conseillère paroissiale le 21 mars 2011. Elle a envie de s'impliquer dans notre région, c'est donc avec intérêt qu'elle a accepté ce mandat dans notre paroisse.

Nous lui souhaitons beaucoup de plaisir dans ses nouvelles fonctions.

Murielle Sturny, présidente de paroisse

Merci Germaine !

En fonction depuis mai 1996 pour l'entretien et la décoration florale de notre église, Germaine Peiry a choisi de démissionner de son poste au 31 mai 2011. Elle a eu à cœur, tout au long de ces 15 années d'activité, de composer de merveilleux bouquets et arrangements avec les fleurs de son propre jardin et celles récoltées auprès de généreux donateurs.

C'est avec grand soin aussi qu'elle a lavé et repassé les aubes des célébrants et des enfants de chœur, ainsi que le linge d'église. Enfin, lorsqu'il s'agissait d'ôter la poussière, aucun recoin de l'édifice ne lui échappait. Nous tenons à la remercier pour son travail et pour la bonne entente avec le Conseil paroissial, les sacristains, les prêtres et l'équipe pastorale de l'UP Sainte-Claire. Nous lui souhaitons une belle retraite, bien méritée.



Un sourire, expression de bonté

Pour le Conseil de paroisse: Yves Quartenoud

Le nouveau directeur du chœur mixte

Fabien Volery sera le nouveau directeur du *Chœur mixte paroissial* de Treyvaux, dès cet automne.



Ce jeune homme dynamique est titulaire d'un certificat d'études de piano du Conservatoire de Fribourg, ainsi que d'un diplôme de direction chorale professionnelle. Il s'est déjà fait remarquer comme compositeur de pièces religieuses et harmonisateur de chansons de variétés.

Il enseigne actuellement la musique au CO de Marly dont il dirige la chorale. Il est à la tête du chœur paroissial d'Aumont-Nuvilly. Il a fondé récemment le *Chœur Ladoré* à Romont et reprendra dès septembre le chœur payernois *Chorège*.

Nous lui souhaitons la bienvenue!

Catherine Grangier

Info-rappel

Promenade des dames:

vendredi 9 septembre 2011.

Inscription auprès de Nicole Guillet,
☎ 026 413 17 07.

Joies et peines

Sont entrés dans notre communauté chrétienne par le sacrement du Baptême:

Caroline Waeber, fille de Frédéric et de Valérie, le 10 avril 2011, à Vers-St-Pierre

Félicie Pochon, fille de Christophe et d'Anne, le 29 mai 2011, à Vers-St-Pierre

Nora Eiriz, fille de Miguel et de Julienne, le 5 juin 2011, à Vers-St-Pierre

Marion Biemann, fille de Stéphane et d'Anne-Chantal, le 26 juin 2011, à la chapelle d'Essert

Emilie Pittet, fille de Patric et de Mireille, le 16 juillet 2011, à la chapelle de la Riedera

Nous a quittés pour la maison du Père:

Cécile Papaux, née Cotting, 82 ans, le 9 avril 2011, à Treyvaux

Dix ans de diaconat

Voici dix ans que j'ai été ordonné diacre par Mgr Pierre Farine; c'était le 21 septembre 2001. L'appel à servir le Christ a retenti dans mon cœur quelques mois après ma rencontre d'Amour avec Lui, rencontre personnelle d'une intensité telle qu'elle a totalement bouleversé ma vie. Cela s'est passé en juillet 1990, et depuis que le Christ m'a révélé à quel point j'étais aimé, malgré mes faiblesses et mes limites, j'ai donné totalement ma vie à Dieu. Durant ces vingt dernières années, le Christ m'a montré que je devais me dépouiller de tout afin de pouvoir vivre de plus en plus de son Amour, et ainsi, recevoir sa paix et sa joie à profusion.

J'ai découvert que l'Eucharistie, le sacrement du Pardon, la prière, l'oraison et l'adoration sont des grâces extraordinaires qui nous permettent de nous abandonner dans une totale confiance en Dieu et, aussi, de nous

offrir de plus en plus à Lui qui est Père, Fils et Esprit Saint. Alors, par le don de ma vie, le Père s'occupe de moi et me donne tout ce dont j'ai besoin. Cela me conduit à prendre des décisions concernant ma vie personnelle, ma famille, mon travail avec un regard différent puisque, dans la prière, le Saint-Esprit me guide et me conduit.

L'expérience la plus forte que je fais avec le Christ, c'est de pouvoir Lui donner mes peurs, mes douleurs, mes souffrances, mes joies, chaque fois que je me tourne vers Lui. Je reçois alors sa Paix, sa Joie, qui m'amènent à vivre des événements douloureux avec confiance et abandon sachant qu'Il marche à mes côtés, et même qu'Il me porte lorsque je n'ai plus la force d'avancer. Voilà ce que je vis tous les jours avec mon Seigneur et mon Dieu.



Jean-Félix Dafflon, diacre *Dix ans de cœur à cœur avec Dieu*

Prêtre... et des enfants ?

«Explique-moi, je ne comprends pas. A la Toussaint, à Marly, dans son sermon, le prêtre parlait de ses enfants et de sa petite-fille...» Le prêtre en question, c'est le diacre Jean-Félix Dafflon, marié, père de quatre enfants, grand-père d'une petite-fille. Ordonné diacre, il poursuit son travail habituel mais il est engagé en plus dans le service d'Entraide et d'Ecoute.

Il exerce également son ministère de diaconat dans la liturgie, au même titre que Jean-Pierre Overney, diacre, également papa et grand-papa. Ils exercent un ministère de prédication, sont aussi au service pour le baptême et le mariage sans Eucharistie.

Félicitations à Jean-Félix, à l'occasion de ses dix années d'ordination !

Père Alain

Appel

Samedi 24 septembre, à la grande salle de Marly-Cité, 18h, soirée de soutien pour l'équipe d'adolescents qui part en voyage dans le désert du Sinaï. Ambiance orientale, repas égyptien. Venez nombreux !

Un temps pour donner et un temps pour recevoir



Tout geste, aussi modeste soit-il, est bienvenu

Ces paroles pourraient être tirées de la Bible, plus précisément du Qohéleth 3, 1-15. Ce n'est pas le cas, mais cette formulation s'ajuste merveilleusement bien à notre action Solidarité-Vacances. La solidarité est bien présente dans vos cœurs, nous le savons depuis plus de vingt ans ! L'Action de Noël, Solidarité-Vacances, la Journée des Malades, résonnent particulièrement à nos oreilles. Elles se marient si bien à la pastorale du «aller vers» les gens, là où les besoins se font sentir et pour tisser des liens entre tous.

Les personnes qui ne reçoivent pas le message dans leur quartier, faute de messagers, peuvent le trouver au fond des églises.

Nous y joignons un bulletin de versement, uniquement pour cette action de l'été. Merci d'y faire bon accueil ! L'an passé, à cause de la crise, les dons ont été moins importants. C'est pourquoi nous insistons quelque peu en passant par le présent Bulletin pour atteindre le plus de monde possible, en plus de la visite des «messagers» de vos quartiers. Tout geste, aussi modeste soit-il, sera le bienvenu. Ainsi, avec joie et en lien avec le Service social de Marly, nous pourrions ensemble permettre à des familles de goûter aux plaisirs de l'été.

«Un temps pour donner et un temps pour recevoir»? En cette période incertaine, cela prend tout son sens.

Malou Rotzetter

Les célébrations de Confirmation dans notre Unité pastorale

Elles auront lieu :

- en l'église d'**Ependes**, **samedi 19 novembre 2011**, à **16h** ;
répétition générale, sur place, la veille, **vendredi 18 novembre**, de **19h à 21h30**.
- en l'église de **Treyvaux**, **dimanche 20 novembre 2011**, à **9h30** ;
répétition générale, sur place, la veille, **samedi 19 novembre**, de **9h à 11h30**.

Les confirmands vivront une journée avec leur parrain ou marraine :
soit **samedi 3 septembre 2011**, de **9h30 à 13h30**, au **Centre communautaire de Marly**,
soit **samedi 17 septembre 2011**, de **9h30 à 13h30**, au **Centre paroissial de Praroman**.

Les confirmands rencontreront le ministre de la Confirmation, le chanoine **Claude Ducarroz**, **vendredi 4 novembre**, au **Centre paroissial de Praroman**, soit de **17h à 18h30**, soit de **19h30 à 21h**.



Un moment fort vécu par les confirmands, à la Chandeleur 2011, à Treyvaux

L'Eglise des jeunes en fête !



Convivialité, bonne humeur, respect de l'autre, fair-play au menu de cette sympathique rencontre

Samedi 7 mai dernier, Ependes est devenu un lieu privilégié de la manifestation d'une Eglise fraîche et dynamique. Une cinquantaine de jeunes pongistes, filles et garçons, de deux décanats: Gruyère et Sarine-Lac ont mesuré leurs capacités sportives lors du tournoi organisé par les animateurs des jeunesses de notre Unité pastorale. Convivialité, bonne humeur, respect de l'autre, fair-play régnaient pendant cette sympathique rencontre. Les compétiteurs, leurs parents et accompagnants, les supporters et les passants profitèrent du beau temps pour se ravitailler en plein air, goûter au repas marocain ou aux saucisses grillées. L'aspect spirituel ne manqua pas: tous les participants se sont rassemblés en l'église pour louer Dieu. Les textes bibliques et les chants joyeux nous ont mis en présence de Celui qui aime tout homme et attend sa victoire quotidienne et celle définitive dans sa gloire.

Abbé Dariusz

Joyeuse reprise de nos activités pastorales !

Vous souvenez-vous de la messe de reprise en septembre 2010? Elle a eu une coloration particulière. Pour rendre plus visible son engagement, chaque groupement de l'Unité pastorale avait apporté une brique décorée. Pour plusieurs d'entre nous, la vision de tant de briques a été une vraie révélation! Tout au long de l'année, ces briques sont parties en pèlerinage dans les sept églises de l'UP, et ce fut à chaque fois l'occasion rêvée de redire le message des pierres vivantes de l'Eglise d'aujourd'hui. Nous poursuivons notre marche, **dimanche 25 septembre**, en l'église d'**Ependes**, à **10h**, la messe de reprise sera célébrée dans notre Unité pastorale. Une occasion de marquer le démarrage d'une nouvelle année pastorale, d'être ensemble dans



Chaque pierre contribue à la solidité de l'édifice

la joie et dans la prière pour laisser le souffle de l'Esprit nous guider, pour

bâtir l'Eglise d'aujourd'hui! Un rendez-vous à ne pas manquer!

V. K.

Hommage à Pierre Telley

Homme aux multiples fonctions et charges au sein de l'école fribourgeoise mais aussi dans sa commune et dans sa paroisse dont il présida les destinées, Pierre Telley a marqué d'une forte empreinte la vie sociale et culturelle de notre région. Sa personnalité «entraînante et attachante» a été évoquée lors de ses funérailles sous quatre aspects dont sont donnés ici des extraits.

«Pierre, c'était d'abord et avant tout un pédagogue qui s'est pleinement réalisé dans sa vocation, exercée avec passion et compétence à tous les niveaux. Son but constant était d'éveiller ses élèves et ses étudiants à l'intelligence de l'esprit et du cœur et de les faire grandir en humanité en tenant compte des aptitudes de chacun.»

«Une autre facette de Pierre mérite d'être évoquée: son engagement au service de la collectivité. Il s'y donna sans compter, avec la volonté d'accomplir sa part au service du bien commun, cette dernière expression lui convenait et caractérise bien sa vision de la politique orientée vers une société juste et protectrice des plus faibles.»



Infinie reconnaissance à Pierre

«Pierre était aussi un homme de goût et de culture, avide de beauté et d'harmonie, dans la nature comme en art, non pour les posséder dans un sens individualiste, mais pour les partager en famille, avec ses amis et dans les cercles les plus larges de nos sociétés locales et régionales. Sa fidélité, jusqu'à l'extrême limite de ses forces, à sa fonction d'organiste illustre son souci de tenir sa partition dans l'œuvre collective que joue une vraie communauté.»

«L'homme enfin était un croyant à la foi profondément enracinée mais sans étroitesse, et qui avait surmonté ses doutes. Un chrétien bien vivant, debout en plein vent, affirmant son appartenance à l'Eglise mais ouvert et tolérant aux autres pensées et convictions. Un chrétien à la piété solide mais sans mièvrerie, soucieux de vivre l'Évangile au quotidien, mais sans ostentation.»

Francis Python,
président du Conseil paroissial

Départ de Gonzague Monney



Bon vent, Gonzague!

C'est en septembre 2001 que nous avons le plaisir d'accueillir Gonzague Monney, un jeune chef talentueux et enthousiaste. Quelques années plus tard, il partait poursuivre sa formation en Autriche, durant deux ans.

Après cette parenthèse, il nous est revenu, pour le plus grand plaisir des chanteurs. Grâce à ses compétences unanimement reconnues, il est maintenant à la tête de plusieurs ensembles. Nous avons vécu de grands moments avec lui et nous en garderons des souvenirs lumineux. Nous lui souhaitons beaucoup de plaisir et de succès dans ses projets futurs.

Claudine Bulliard,
présidente du Chœur mixte

Joies et peines

Sont entrés dans notre communauté chrétienne par le sacrement du Baptême:

Jules Currat, fils de Philippe Jemelin et de Frédérique Currat, le 16 avril 2011, à Arconciel

Camille Guillet, fille de Gabriel et de Cindy, le 23 avril 2011 (veillée Pascale), à Arconciel

Noé Lenoir, fils de Nicolas Perler et de Gisèle Lenoir, le 23 avril 2011 (veillée pascale), à Arconciel

Cindy Clément, fille de Frédéric et de Nathalie, le 8 mai 2011, à Arconciel

Nous ont quittés pour la maison du Père:

Pierre Telley, 70 ans, le 4 mai 2011, à Arconciel

Marcel Baumann, 74 ans, le 7 mai 2011, à Arconciel

Denis Wolhauser, 93 ans, le 13 mai 2011, à Arconciel

27^e Giron des musiques de la Sarine, 24-27 mai 2012



Ependes s'apprête à recevoir le Giron des musiques, en 2012. Appel de son président d'organisation.



Le comité d'organisation de la fête

Il y a plus de plaisir à donner qu'à recevoir. Chacun d'entre nous a eu une fois au moins dans sa vie, je l'espère, la joie d'expérimenter cette belle maxime. Le plaisir est donc doublé lorsqu'il s'agit de donner de son temps et de son énergie pour accueillir. C'est dans cet esprit que, depuis quelques mois déjà, un comité d'organisation s'active à préparer, sous le thème «*La musique dans tous ses états*», la fête du Giron qui aura lieu du 24 au 27 mai 2012 à Ependes.

Cette manifestation, qui nous permettra d'accueillir une dizaine de milliers de participants, est de retour à Ependes après 41 ans. Certains d'entre vous s'en souviennent, puisque la paroisse d'Ependes avait eu l'occasion de l'animer en 1971. Cette fête sera

pour notre paroisse, pour les villages qui la composent et pour leurs habitants, l'occasion de vivre un grand moment de joie, de plaisir et d'harmonie.

Certes, le défi à relever est aussi immense que motivant. Mais je ne doute pas que, grâce à votre motivation et à votre enthousiasme, chères lectrices et chers lecteurs, nous le relèverons. J'aurai l'occasion de vous en parler ultérieurement dans ces mêmes pages, mais pour l'instant, n'oubliez pas d'insérer les dates des 24, 25, 26 et 27 mai 2012 dans vos agendas, que ce soit pour participer à la fête ou pour venir donner un coup de main à son organisation.

René Sonney,
président du comité d'organisation

Joies et peines

Sont entrés dans la communauté chrétienne par le sacrement du Baptême :

Arthur Constantin, fils de Eric et de Karen, le 27 mars 2011, à Ependes

Nathan Jorge Gabriel Pedrosa, fils de Jorge et d'Andreza, le 5 juin 2011, à Ependes

Vincent Monneron, fils de Christian Cotting et d'Aline Monneron, le 12 juin 2011, à Ependes

Ont voulu la bénédiction nuptiale pour leur Mariage :

David Heimo et *Sylvie Cotting*, le 28 mai 2011, à Ependes

Nous a quittés pour la maison du Père :

Michel Perritaz, 56 ans, le 11 mai 2011, à Ependes

100 ans de l'école d'Ependes



L'école, vers 1950

Vendredi 1^{er} juillet 2011, à 17h, cérémonie d'ouverture des festivités, dans la **cour d'école**. Au programme: animation dans les classes, chansons, exposition de photos de classes dans les cages d'escaliers et corridors, visite des classes, histoire de l'école et des bâtiments, partie officielle, apéritif, musique. Invitation à toute la population ainsi qu'aux anciens écoliers.

Le corps enseignant

Invitation à une petite sortie des Aînés

Les Antennes de quartier organisent pour les Aînés qui n'ont plus ou pas de moyen de locomotion une petite sortie avec une collation dans un petit restaurant au bord du lac ou dans une buvette de montagne. Cette escapade en voiture se déroulera **mercredi 7 septembre 2011**. La prise en charge est fixée à **14h** au **domicile** des personnes inscrites et le retour est prévu vers 17h. Inscription auprès de Jacqueline Fornerod ☎ 026 413 27 55 ou 079 634 71 33 ou à votre Antenne de quartier habituelle.

Les Antennes de quartier



Convivialité dans un cadre verdoyant, Pont-la-Ville, 2010

La Maison d'Accueil de Montbarry: un horizon nouveau

Bien connu des paroissiennes et paroissiens de notre région, André Zamofing présente la maison qu'il dirige et anime.



En 1784, le docteur Blaise Thorin de Villars-sous-Mont découvre une source d'eau sulfureuse d'une qualité exceptionnelle à Montbarry, sur la commune du Pâquier. Un siècle plus tard l'écrivain Victor Tissot finance la construction d'un centre thermal qui verra défiler des curistes anglais, américains et français. La Première Guerre mondiale ruine le tourisme et les bains de Montbarry, rachetés en 1928 par les Sœurs de la Retraite Chrétienne. Ces lieux retrouvent une quiétude propice au recueillement. Comme bon nombre d'entre elles, cette congrégation souffre du manque de relève; c'est pourquoi elle confie, le 1^{er} septembre 2010, la mission d'accueil à un couple de laïcs.

Montbarry retrouve une nouvelle vitalité. Des groupes profitent de la beauté du lieu et de l'infrastructure pour des séminaires, des retraites ou

des colloques. Sur trois jours, des personnes s'accordent une respiration au milieu du tumulte quotidien. Certaines y viennent en convalescence et d'autres encore y résident pour un temps de tourisme doux. Des liens forts sont renoués avec la pastorale de la Gruyère, du canton et de l'évêché. Des ateliers de peinture d'icônes, des semaines de jeûne et de randonnées, des stages de papier, des week-ends de méditation, de chant sacré, des soirées à thèmes... sont ouverts au public. Toutes ces propositions figurent sur le site Internet.

Dès septembre, une messe mensuelle aura lieu en semaine, suivie d'un repas et d'un après-midi récréatif pour les aînés. Des hôtes y résident pour une longue durée. Montbarry accueille ainsi un artisan graveur, un peintre-dessinateur. Un cabinet d'ostéopathie et un autre de soins par les plantes

ont ouvert leur porte et renforcent l'attractivité du lieu. En projet également, l'idée de faire couler à nouveau l'eau sulfureuse dans une fontaine publique: un appel est lancé aux donateurs providentiels. Montbarry renoue et innove en alliant la santé du corps et de l'âme par le silence, le calme et la beauté de ce haut lieu spirituel.

André et Imelda Zamofing,
maison Montbarry, Le Pâquier
www.montbarry.ch

Joie

Est entré dans notre communauté chrétienne par le sacrement du Baptême:

Niall Sciboz, fils de Fabrice et de Nicola, le 5 juin 2011, à la chapelle d'Essert



Le chœur mixte en répétition avant la messe

Pèlerinage

Le pèlerinage à **Notre-Dame des Grâces**, à **Montévraz**, aura lieu **dimanche 4 septembre**. Chaque année, un groupe part à pied depuis la **halle de sports**, à **8h30**. Prières, réflexions et chants ponctuent le parcours.

La messe, animée par le chœur mixte, est célébrée à la chapelle à **10h**. Elle est suivie d'un moment de convivialité en partageant un apéritif. En cas de pluie, la messe a lieu à l'église de Praroman.

RK

Grande promenade des Aînés



A Altreu niche une centaine de cigognes.

Elle aura lieu **jeudi 18 août 2011**.

Visite du site des cigognes à Altreu (Soleure) et croisière sur l'Aar de Soleure à Bienne (environ 3h).

Départ: 7h30. Retour: 19h30. Prix: Fr. 60.- tout compris.

Renseignements et inscription jusqu'au **mardi 2 août**, auprès de: Marie-Madeleine Kolly ☎ 026 413 24 15 ou de Cécile Wicht ☎ 026 413 23 66.

Au plaisir de vous rencontrer nombreux à cette belle promenade!

Les dames de la paroisse

Joies et peines

Sont entrées dans notre communauté chrétienne par le sacrement du Baptême:

Nahla Jolliet, fille de Laurent et de Tina Lise, le 8 mai 2011 à Praroman
Manon Clément, fille de Frédéric et de Sandra, le 15 mai 2011, à Praroman

Nous ont quittés pour la maison du Père:

Conrad Sturny, 73 ans, le 10 avril 2011, à Praroman
Yves Kolly, 85 ans, le 14 mai 2011, à Praroman
Armand Roulin, 76 ans, le 15 mai 2011, à Praroman

Fête patronale

Au retour des vacances, **dimanche 28 août**, la paroisse célèbre la Saint-Laurent.

La messe de **10h**, animée par le chœur mixte et la fanfare, sera suivie d'un apéritif au centre paroissial.



Prier, c'est écouter Dieu



Clair de lune à Bordighera

Soir d'été.
La lune est une virgule dans le ciel rose et gris
d'un tableau de Matisse.
Un paraphe de vent écarte lentement
deux nuages parme.
Et la nuit tranquille absorbe les derniers feux du
ponant.

Sérénité de mon coteau avec ses boqueteaux,
ses friches, ses bois, ses vignes.

Au loin dans la plaine, les formes
s'indécisent.
Au creux d'un talus un grillon s'éternise.

Je rentre.
La nuit est tout à fait noire.
Dans mon cœur paisible,
Dieu en passant,
Se mire...

Prier, c'est écouter Dieu.

Henri Brunel,
extrait de *Prières à décoiffer les clochers*

JAB 1890 Saint-Maurice
Prière de réexpédier
sans annoncer la nouvelle adresse

Lectures

Petit traité acide de spiritualité

Maurice Bellet,
Bayard, 2010,
adultes



Voici un drôle de petit livre aussi indispensable que décapant. Quatre textes pour déplacer avec bonheur nos façons de croire et de penser.

Prières qui n'en ont pas l'air

Michel Wagner,
Editions de l'Ateliers,
2005, adultes



Dieu n'a ni portable ni adresse e-mail, il n'en a pas besoin. Toujours à l'écoute, même sans répondeur, il peut être l'interlocuteur et le confident de notre quotidien. Il vibre à l'écho de nos peines, partage nos révoltes et nos joies, toujours prêt à sourire comme à consoler. Lui parler est aussi simple que converser avec un ami. Depuis des siècles, croyants et même incroyants se sont risqués à vivre cette aventure...

Dieu aime-t-il les chauves?

Christian Delorme,
Bayard Pèlerin,
2010, adultes



Pendant cinq ans, chaque semaine Christian Delorme a répondu aux questions des lecteurs de *Pèlerin*. Drôles, désespérées, profondes, inattendues, embarrassantes... « Dieu ne veut pas m'entendre! Mon petit chien est mort... Le pape est-il infailible? La prière peut-elle guérir? Dieu aime-t-il les chauves? » Pour lui, toute question mérite attention et réponse. Avec brio, verve et délicatesse, il nous propose plus de 250 réponses qui forment ici une petite catéchèse d'une grande humanité.

Les livres proposés dans cette édition peuvent être loués à la Documentation du Service catholique de catéchèse fribourgeois (ch. Cardinal-Journet 3, 1752 Villars-sur-Glâne, ☎ 026 426 34 20)